



Le Bourg, 12360 Mélagues  
Tél: 0565995303  
mardi 10h à 14h  
samedi 15h à 17h  
mairie@melagues.fr  
www.melagues.fr

## Cyber-base de Mélagues



**Horaires**  
mardi 13h - 17h  
mercredi 13h - 17h  
jeudi 13h - 17h  
Tél: 0565995410  
mairie.melagues@orange.fr

## Gîtes de Cartayrade



Hendrik & Dorine Brakel  
Cartayrade - Rials  
12360 Mélagues  
0685362074 ou 0608312424  
info@cartayrade.com  
www.cartayrade.eu

## Volailles de Brioges



Sylvie et Jean-Louis Rivemale  
Brioges, 12360 Mélagues  
tél: 0982123996  
Port: 0687250205 - 0683060896  
volaillesdebrioges@orange.fr

## LES NOUVELLES DE MELAGUES - JUILLET 2024

### « Canicule », dites-vous ?

Mais que vient faire cette « petite chienne » dans le jeu de quilles des étoiles ? D'autant plus que l'étoile Sirius, la plus brillante du ciel, appartient à la constellation du Grand Chien ! Mais tout est relatif : car ce n'est pas Sirius qui nous réchauffe à ce point, c'est bien notre bon vieux Soleil, qui se rend à son « rendez-vous avec la lune », comme le chante Charles Trenet, s'abritant dans son « Jardin extraordinaire », parmi les « canards qui parlent anglais ».

Ces temps-ci, quand mon portable sonne, c'est presque toujours la même alternative : ou bien une pluie de messages d'excuses pour les interruptions d'Orange, qui persiste sans vergogne à manquer à ses devoirs de permanence, ou bien une avalanche d'alertes provenant de la préfecture, pour nous avertir qu'il va faire chaud ! Que voulez-vous que nous y fassions ? Je ne serais sans doute pas arrivé au bel âge qui est le mien, si je n'avais pas appris d'expérience à ouvrir le parapluie quand il pleut, et à me mettre à l'ombre quand la chaleur m'incommodé ! Les émetteurs de ces alertes redoublées, triplées, quadruplées, émises pour des milliers de récipiendaires, qui n'avaient rien demandé, concourent sensiblement au réchauffement climatique par toute la pollution qu'ils engendrent, et toute l'électricité inutilement produite et consommée, car les portables sont gourmands. De plus, ces bien-disants nous traitent comme des *minus habentes*, qui auraient besoin d'être tenus par la main pour entreprendre les actions les plus naturelles. Je n'ose vous dire merci, autorités si vigilantes, incapables que vous êtes de nous apporter, en guise de solution, autre chose qu'une gesticulation superfétatoire. Finalement, ce n'est pas merci que je vais vous dire, mais plutôt « mêlez-vous de vos affaires ». Et reprenez contact lorsque vous aurez quelque chose de concret à m'apporter ! Sinon laissez-moi vivre ma vie, faire mes expériences, apprendre à apprendre ! La dignité de l'être humain et sa noblesse sont là ! Comme le chante Jean Ferrat, je n'entends pas passer ma vie « en groupe, en ligue, en procession » !



## Visite différée

Le préfet de l'Aveyron et la sous-préfète de Millau m'ont prévenu de leur désir de venir visiter, début août, le parc éolien que nous avons inauguré il y a quelques semaines. Les facéties macroniennes les avaient privés de cette visite, puisqu'en période électorale, les représentants de l'Etat sont consignés dans leurs quartiers. C'est bien volontiers que je les accueillerai. Ils admireront, à leur tour, l'harmonie de cette belle réalisation, sa parfaite intégration dans le paysage, et ils apprécieront les performances d'un parc capable de fournir de l'électricité à 100 000 personnes. Malgré la constance de la ressource et la fiabilité du vent de nord-ouest, cette production ne doit pas être galvaudée. Souvenons-nous du vieil adage : « science sans conscience n'est que ruine de l'âme ».

## Conseil municipal en « plein air »

Cette appellation devenue traditionnelle parle à tous. Résidents permanents et hôtes de vacances, vous êtes donc invités à vous rendre à Mélagues, dans la cour de l'école, le samedi 3 août à partir de 10 h 30, pour une rencontre avec le conseil municipal, suivie d'un « moment convivial » - je déteste l'appellation souvent usitée d' « apéritif déjeunatoire ». Notre belle langue mérite un peu plus de respect, et un peu moins de snobisme bobo !

Voici succinctement, le programme prévu :

1/ de 10 h 30 à 11 h 30 : un représentant de l'administration et un délégué du SDIS viendront nous présenter la nouvelle loi sur les obligations de lutte préventive contre les incendies de forêts par la pratique du débroussaillage.

En tant que vice-président de l'association aveyronnaise des communes forestières, qui regroupe une quinzaine de communes, je suis intervenu en Sud-Aveyron dans des réunions de ce type, notamment à Millau, à St Rome de Cernon et à Camarès. J'ai donc eu l'occasion de me familiariser avec cette loi. À mes yeux, elle comporte deux inconvénients majeurs :

a) elle est hyper-compliquée à comprendre et à mettre en œuvre,

b) elle suppose une meilleure coordination des actions entre les divers propriétaires fonciers concernés.

J'éviterai cependant, par décence élémentaire vis-à-vis d'un sujet important, de parler de « coup d'épée dans l'eau » !

2/ de 11 h 30 à 13 h : la réunion reviendra à son propos habituel, à savoir un compte rendu du travail accompli par le conseil municipal, les perspectives de la prochaine année et la réponse à vos questions.

3/ À partir de 13 h environ s'ouvrira le « moment convivial ». Le moment se mérite par une longue patience !

## Le téléphone mobile à Labiras

Après le constat évident que le relais de Mélagues ne dessert pas le hameau, plusieurs contacts ont été pris avec l'opérateur et la préfetue. Nous allons faire la démonstration que toute la Commune veut obtenir une bonne desserte de l'ensemble de la population. Voici ce que je vous propose (car il faut que nous soyons tous solidaires) : nous allons ouvrir un registre de signatures (= une pétition, mais nous éviterons le mot, tellement il est dévalorisé) pour demander l'installation d'un relais miroir ou répéteur. Nous utiliserons les arguments suivants :

- a) il était prévu que le nouveau relais desserve Labiras,
- b) l'état désastreux du téléphone filaire ne permet pas de desservir le hameau,
- c) celui-ci est masqué par une montagne, mais un relais miroir ou répéteur permettrait une desserte facile,
- d) le relais miroir ou répéteur pourrait être alimenté par l'énergie solaire,
- e) la mairie est prête à participer aux frais
- f) l'état du réseau fibré, et le retard pris, interdisent d'attendre plus longtemps.

Le registre, je le donnerai au préfet lors de sa visite de la mi-août. Nous pouvons donc le signer dès le 3 août.

En outre, un exemplaire sera envoyé aux opérateurs, au député, au sénateur, au 1er ministre (quand nous en aurons un!) et au président de la République. Les médias seront abondamment informés.

## Concert choral

Dans le cadre du Festival choral en Aveyron, organisé par l'association « Événement choral » dont le siège est à NANS-Les-PINS (Var), le groupe hongrois RUTAFÁ VEGYESKAR, le 24 juillet à 21 heures, a donné un concert en l'église St-Martin de Mélagues. C'était la 14ème édition de ce festival annuel, qui a permis aux Mélagais et à leurs voisins de découvrir des chorales magnifiques, venues au fil des ans de Californie, de Shangai, d'Afrique du Sud, de Taïwan (avec l'ambassadeur venu de Paris à Mélagues pour y saluer ses compatriotes) ... Impossible de les citer toutes. Mais quelles découvertes, et quel enrichissement culturel pour nos populations ! C'était un peu du monde qui venait à nous. RUTAFÁ VEGYESKAR a enchanté ses auditeurs, par ses performances vocales et ses brillants intermèdes aux cuivres et à la flûte traversière.

Pendant le repas qui précédait le concert, nous avons eu une belle surprise : plusieurs jeunes étudiants membres de la chorale parlaient français, et le parlaient bien. Ils nous ont expliqué qu'en Hongrie, nombreuses sont les classes bilingues, et que le français figure toujours parmi les langues étrangères à choisir. Ils nous ont posé mille questions sur notre façon de vivre dans la campagne française, et nous ont beaucoup appris sur un pays méconnu, mais qui mérite assurément d'être découvert, ne serait-ce que pour la gentillesse et l'intérêt qu'ils nous ont montrés.

## Cache-Cache avec la vérité

C'est l'appréciation que je porte sur la politique actuelle. Souvenons-nous de tous ceux qui ont participé au naufrage du pays :

- a) le président de la République : c'est lui qui a provoqué le cataclysme. Cela fait, il n'a rien assumé, et refusé tout mea culpa. Est-ce là une attitude responsable ?
- b) le gourou Mélenchon a sciemment détruit toutes les chances de la gauche : « moi ou le chaos » est devenu « moi ET le chaos ». C'est le naufrageur du navire qui tente de récupérer les débris des canots de sauvetage !
- c) le traître Ciotti a voulu vendre son parti, non pour un plat de lentilles, mais pour un ministère. La tentative a foiré. Puisse-t-il ne jamais atteindre son lot de consolation : la mairie de Nice.

Quel triste spectacle pour moi, que les Jeux Olympiques ne distraient pas de l'essentiel ! Je vous donne à lire, en conclusion, l'analyse que j'ai confiée à la presse locale. Cette « ménagère » qu'est l'Assemblée méritera bientôt, de la part des taxis parisiens, de retrouver les appellations du Palais Bourbon qu'ils employaient, à la fin de la 4ème République, y compris avec leurs clients (j'en faisais partie) : « la Chambre des Réputés » ou « le Palais Bourbeux ».



## **Après le verdict des urnes, l'heure de Cincinnatus ?**

Pour une fois, la classe politique républicaine a accompli son devoir de sauvegarde : elle a su, dans son ensemble, hiérarchiser les périls. Car le Front national n'a pas changé. Pour ma part, j'estime que son nouveau nom, «rassemblement», est une imposture de plus, et je me refuse à l'utiliser pour désigner un parti ayant fractionné la France autant que le pétainisme avant lui.

Mais il ne faut pas trop tenter la chance. Celle des républicains a été l'impréparation de l'adversaire, l'improvisation de son programme et l'incongruité, voire l'indignité de ses candidats. L'honneur des responsables politiques traditionnels serait, aujourd'hui, d'expurger de leurs rangs toute suspicion d'atteinte aux valeurs de la République, car il ne sert à rien de l'avoir préservée sans prendre les moyens d'assurer sa pérennité.

Les leçons de l'histoire se révèlent toujours instructives. Les tergiversations quotidiennes de nos politiciens au petit pied, incapables de refréner leur ego pour imposer silence à leurs querelles byzantines et s'unir autour d'un programme minimum aussi urgent qu'essentiel, me font songer à ce "remède de cheval" qu'avait imaginé la République romaine, quand le Sénat ne parvenait pas à s'accorder : l'appel à un dictateur pour une durée de six mois, avec mission de résoudre la crise, puis de quitter le pouvoir. Celui qui a laissé la marque la plus forte est Cincinnatus, consul en 460 avant J.C., appelé à la dictature par deux fois, en 458, puis 439. Celui-ci, sa tâche accomplie, retournait en paix labourer ses terres.

La cité laborieuse de Cincinnati lui doit son nom. Malgré la médiocrité confondante de la classe politique actuelle, je ne parviens pas à accepter que parmi cette génération à bout de souffle, entachée par la présence des soi-disant « insoumis » et des clones de Ciotti, il ne se trouve pas un noyau d'hommes libres, dignes et responsables, lesquels, faisant l'économie du recours à la dictature, conjugueront leurs efforts pour sortir le pays de l'impasse au fond de laquelle il se défait.

Jean Milési

\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*\_\*

*Le samedi 10 août, en fin d'après-midi, une messe sera célébrée en l'église de St-Pierre-des-Cats, accompagnée par le chœur d'hommes de la Passacaille, d'Emile Pons. L'horaire vous sera précisé par voie d'affiches.*